



## ZELENSKY PIDE A MÉXICO SUMARSE A PLAN POR LA PAZ DE UCRANIA

A través de un mensaje virtual ante la Cámara de Diputados, el presidente ucraniano dijo que el voto mexicano en los organismos internacionales es muy importante.

# Presidente de Ucrania pide a México sumarse a plan de paz

Mandatario destaca la restauración de la integridad territorial de su país y el retiro de tropas rusas; estrategia busca que sea respaldada por ONU; apoyo permitirá a nuestra nación mostrar liderazgo



ANTONIO LÓPEZ  
Y ENRIQUE GÓMEZ

—nación@eluniversal.com.mx

El presidente de Ucrania, Volodimir Oleksándrovych Zelensky, llamó al gobierno mexicano a sumarse a su fórmula de paz, que contiene 10 puntos entre los que destacan "la restauración de la integridad territorial" de su país y el retiro de las tropas rusas, para la que busca el respaldo de las Naciones Unidas.

"Los invito a escoger qué parte de la fórmula ucraniana de la paz le permitirá a México mostrar su liderazgo. Ucrania ya propuso organizar una cumbre especial y presentar los principios globales en defensa de la paz. Creo que con la ayuda de México, eso podría ser mucho más rápido", indicó Zelensky.

A través de un mensaje di-

gital a la nación mexicana, que fue presentado en la Cámara de Diputados, pidió "defender el orden internacional basado en las reglas".

"Su voto en la Asamblea General de la ONU y otros organismos internacionales es muy importante, es el voto para defender los principios y objetivos de la Carta de la ONU y, por ende, para defender la integridad territorial de Ucrania y de todas las naciones del mundo", detalló.

El presidente Zelensky dijo que México y Ucrania hablan idiomas diferentes, "pero nuestros corazones duelen del mismo modo cuando se quitan vidas a inocentes".

Denunció que derivado de la guerra, "centenares de personas que querían salvarse de las hostilidades y abandonaron la ciudad en sus vehículos fueron asesinadas directamente por los soldados rusos"; que los militares rusos crearon "cámaras de tortura en cada ciudad ucraniana que

lograron conquistar, "por lo general eran sótanos donde torturaban a personas durante semanas o meses"; que han tomado de rehenes a aldeas enteras, "y cuando mataban a alguien y sus familiares iban a sepultarlo, sucedía que también mataban a esas personas", expresó.

Además, agregó, atacaron con miles una estación ferroviaria donde decenas de personas esperaban en el andén el tren de evacuación; han destruido 256 iglesias, decenas de edificios y miles de casas particulares.

Respecto a las personas que han perdido la vida, Zelensky aseveró que son centenares, entre ellas 470 niños.

"¿Ucrania puede no resistirse a

la agresión rusa? La respuesta es no, porque entonces vamos a perder la vida y no se trata de algo abstracto", expuso.

También dijo que Rusia está sintiendo que está debilitada y que está perdiendo la batalla,



"motivo por el que Moscú trata de engañar al mundo con su hipocresía y obtener el tiempo para reagruparse, encontrar armas nuevas y continuar con la agresión.

"No vamos a permitirlo, la paz tiene que ser sin alternativa, el mal tiene que perder y es por eso que nos dirigimos al mundo para pedir apoyo, es por eso que llamamos a todos los países para sumarse a los esfuerzos globales para la aplicación de la fórmula ucraniana de la paz", insistió Volodimir Zelensky.

Por lo anterior, reiteró su llamado al gobierno mexicano a no olvidar su cultura de coexistencia pacífica entre los pueblos: "México defiende la coexistencia pacífica de los pueblos y aspira a la estabilidad para cada nación, aspira a la seguridad, por eso estoy seguro de que los mexicanos van a comprendernos", dijo.

El presidente de Ucrania agradeció al gobierno mexicano por la ayuda humanitaria y los progra-

mas de tratamiento y rehabilitación de los ciudadanos de esa nación que fueron heridos, "y también por el respeto hacia la comunidad ucraniana en México. Les pido por favor que continúen y defiendan los principios en los que se basa el orden internacional y la estabilidad global"

Consideró que a los "bandidos y agresores" "hay que llamarlos así, bandidos y agresores", por lo que anunció que están por crear un tribunal especial para juzgar el crimen de la agresión rusa contra Ucrania.

"Nadie en el mundo tiene el derecho de arruinar la paz, nadie en el mundo puede ser más igual que el derecho internacional, y estoy seguro que Ucrania y México en eso están solidarios. Hago votos y los invito a trabajar en conjunto por la seguridad de nuestros pueblos y la seguridad del mundo en general", concluyó el presidente Zelensky. ●

**VOLODIMIR ZELENSKY**  
Presidente de Ucrania

**"Ucrania ya propuso organizar una cumbre especial y presentar los principios globales en defensa de la paz. Con la ayuda de México, podría ser rápido"**

**"Centenares de personas [ucranianas] que querían salvarse de las hostilidades y abandonaron la ciudad en sus vehículos fueron asesinadas directamente por los soldados rusos"**



El presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky ofreció un mensaje digital a la nación mexicana, que fue presentado en la Cámara de Diputados.